9 al 11 de mayo de 2024

XV Congreso Argentino de Graduados en Nutrición XIX CONGRESO DE LA CONFELANYD

Pabellón Argentina - Universidad Nacional de Córdoba Córdoba - Argentina

Palabras de apertura del XV Congreso Argentino de Graduados en Nutrición a cargo de la Presidenta de FAGRAN. Lic. Ana Cáceres.

¡Bienvenidas y bienvenidos!

Como Presidenta de FAGRAN y de la CONFELANYD doy, en nombre de nutricionistas de Argentina y de la región, la bienvenida a todas y todos los presentes.

La Federación Argentina de Graduados en Nutrición (FAGRAN), viene trabajando desde hace 50 años a fin de jerarquizar la profesión a través de sus asociaciones y colegios en todo el país, y abogando para garantizar el derecho alimentación saludable para la población argentina.

Manteniendo lazos de cooperación e intercambio con las entidades representativas de Argentina y de Latinoamericana, participamos activamente en el Comité de Nutricionistas del Mercosur (CONUMER), de Confederación Latinoamericana de Nutricionistas (CONFELANYD) y la Alianza Iberoamericana (AIBAN).

En estos 50 años se realizaron 15 congresos con una fuerte impronta federal, en la cual las Entidades Miembro de FAGRAN asumen el rol protagónico de la organización de los mismos, de manera rotativa y por votación democrática se realiza en las distintas provincias.

En esta oportunidad el desafío lo asumió el Colegio de Nutricionistas de Córdoba, quien nos abrió las puertas de esta hermosa provincia, y nada más y nada menos de esta prestigiosa casa de estudios, la Universidad Nacional de Córdoba, institución emblema en la educación pública, libre, gratuita, laica y de calidad. En estos pabellones y aulas se forman profesionales de excelencia en carreras de grado, posgrado y doctorados, es la universidad más antigua de Argentina y una de las primeras de la región de América Latina y fue escenario de la reforma universitaria en 1918, movimiento que nació aquí y se extendió a todo el continente. Es un honor, pero también compromiso y responsabilidad, la realización de este congreso en esta casa de estudios, por lo que me tomo el atrevimiento de hacer un llamado a honrar proteger, defender los derechos que supimos conseguir.

El congreso de FAGRAN se realiza libre de conflictos de interés con la industria de alimentos, bebidas y farmacéutica esto nos permite alzar la voz y manifestarnos sin miramientos. Implementamos en esta oportunidad, una nueva modalidad en realización de eventos científicos, en el cual propiciamos la participación activa de todos los inscriptos, quienes asumieron un compromiso para la realización de este evento, todos ustedes aportaron a la construcción de una agenda de actividades diversas y que fomenta la participación activa de todos y todas.









9 al 11 de mayo de 2024

XV Congreso Argentino de Graduados en Nutrición XIX CONGRESO DE LA CONFELANYD

Pabellón Argentina - Universidad Nacional de Córdoba Córdoba - Argentina

En el marco del Congreso FAGRAN organizó:

- El PRE-CONGRESO.
- La asamblea de CONFELANYD con el traspaso de la Presidencia a Ecuador, sede del Congreso CONFELANYD 2026 y la elección de la sede CONFELANYD 2028 (Brasil).
- La asamblea FAGRAN con la elección de la próxima sede en MISIONES.
- Además, se impulsaron reuniones y encuentros de referentes que contribuyen a que este Congreso se constituya como un espacio institucional de discusión, debate y consolidación de posiciones sobre temas que incumben a nuestra disciplina y aportan elementos para el ejercicio de la profesión y también para la búsqueda de soluciones para problemática alimentaria y nutricional del país y la región.

La alimentación y nutrición son temas cotidianos en la vida de las personas y de los pueblos, y se ve afectada siempre por las crisis sociales, económicas y políticas, las cuales tienen impacto directo en el comportamiento alimentario, que en el tiempo conlleva a consecuencias graves en el estado de salud y nutrición de las personas y de las comunidades.

En ese sentido, es bueno tener presente que, en Argentina, el Derecho a la Alimentación está contenido en la Constitución Nacional. Además, en el año 2021 nuestro país sancionó la ley de "Promoción de la Alimentación Saludable". Por lo tanto, puedo decir con certeza que existen los marcos jurídicos y regulatorios tendientes a garantizar el derecho a una alimentación saludable.

A pesar de esto existen miles de argentinos y argentinas que no pueden acceder a una alimentación sana y segura. Apremia hacer un llamado de atención a la conciencia común: no naturalicemos esto, no aceptemos los vergonzosos índices de pobreza, no nos acostumbremos a escuchar datos de inseguridad alimentaria escandalosos, no nos resignemos a ver que niños y niñas que padecen malnutrición y ni nos abandonemos a aceptar aumento de ENT.

En la naturaleza de quienes hemos elegido la profesión de nutricionistas está y debe seguir estando la capacidad de perturbarnos, afligirnos y sentirnos ofendidas ante la pobreza, la desigualdad, la malnutrición, la vulneración del derecho a la salud y a la alimentación saludable.

No es posible concebir una sociedad que carezca de conciencia y no se sienta avergonzada ante el sufrimiento del otro y principalmente el sufrimiento de niños y niñas.

Vivir en condiciones de pobreza es vivir con la incertidumbre de contar o no con un plato de comida, significa la resignación a consumir menos alimentos y de menor calidad, significa no contar con agua potable para beber, significa pasar frío en el invierno, significa dormir húmedos cuando llueve. Pobreza es violencia, pobreza es humillación, pobreza es subalimentación, es mayor riesgo de enfermedad, es no tener libertad de elegir.







XV Congreso Argentino de Graduados en Nutrición XIX CONGRESO DE LA CONFELANYD

9 al 11 de mayo de 2024

Pabellón Argentina - Universidad Nacional de Córdoba Córdoba - Argentina

El impacto de la pobreza cobra una desproporción desmedida cuando miramos a las infancias y las consecuencias de esta en las futuras generaciones. Es nuestro deber, como profesionales comprometidos, involucrarnos y hacer todo lo que esté a nuestro alcance para revertir este doloroso presente. Esto debe ser el motor para seguir trabajando con ética, con esmero y con determinación para aportar a solución a la problemática alimentaria y nutricional que afecta a nuestro pueblo.

Este Congreso, se transforma en una inestimable oportunidad de encuentro entre profesionales que comparten generosamente sus saberes y experiencias y así para poder realizar un análisis lúcido con respecto a la situación actual y proponer las intervenciones necesarias que den respuesta el valor de la ciencia reside en la capacidad que da para entender el mundo que nos rodea y desarrollar un pensamiento crítico, compartirlo con otros para así tomar las mejores decisiones.

Quiero dirigir un mensaje también a todas y todos los nutricionistas que están viviendo un momento de incertidumbre laboral, aspecto que se respalda en los datos del censo de nutricionistas, el ejercicio profesional está en crisis tanto en el sector público como en el privado, vemos con mucha preocupación la desvalorización del trabajo profesional, frente a este escenario complejo, la única certeza es que desde FAGRAN y junto a colegios y asociaciones de nutricionistas de todo el país, vamos a seguir atendiendo y ocupándonos todas las situaciones, y vamos a continuar trabajando activamente con la jerarquización de la profesión, la lucha es colectiva hay una frase que dice que individualmente somos una gota y juntas un mar... necesitamos la energía inagotable del mar.

Para finalizar quiero agradecer profundamente y de corazón al

- Colegio de Nutricionistas de Córdoba, a Rosana Forcato y a todo el consejo que la acompaña,
- al Comité Organizador, a su Presidenta Lic. Silvina Dinerstein a por su intermedio hacer extensivo a todo el equipo que trabajó incansablemente por este congreso, el inmenso trabajo que existe atrás de la organización de un evento cómo este.
- y al Comité Científico, Daniela Defagó y equipo. GRACIAS!
- A Mariana Laquis y a la Escuela de Nutrición. por la infinita predisposición GRACIAS!

Por último, en el marco del 50 aniversario de FAGRAN quiero agradecer a ex presidentas de FAGRAN que supieron liderar esta entidad manera sostenida e ininterrumpida, y agradecer a todas las personas que formaron parte de los sucesivos Secretariados Ejecutivos y de los Consejos Federales de la FAGRAN.

Quiero agradecer a quienes me acompañan en la gestión de FAGRAN:









XV Congreso Argentino de Graduados en Nutrición XIX CONGRESO DE LA CONFELANYD

9 al 11 de mayo de 2024

Pabellón Argentina - Universidad Nacional de Córdoba Córdoba - Argentina

A quienes hoy no integran el Secretariado Ejecutivo pero han aportado, y siguen aportando con su tiempo y dedicación a esta entidad,

A todas las colaboradoras, que son muchas !! inmensamente gracias

Nuevamente, bienvenidas y bienvenidos, jy a trabajar! ¡Allá vamos!

Lic. Ana Cáceres









